

Quito, 29 de abril de 2012

Boletín de prensa 325

Fander Falconí recibió propuestas de dirigentes indígenas

El titular de la Secretaría Nacional de Planificación y Desarrollo (Senplades), Fander Falconí, recibió este día las propuestas generadas durante el Encuentro de dirigentes indígenas: ¿Cómo Fortalecer las Comunidades para un Estado Plurinacional?.

Falconí, Rigoberta Menchú, Premio Nobel de la Paz, y Ricardo Ulcuango, embajador de Ecuador en Bolivia, recibieron invitaciones especiales para participar en este Encuentro -realizado en campamento Nueva Vida, a 30 minutos de Quito- que tuvo como objetivo: “profundizar y ampliar los análisis y propuestas para el fortalecimiento de las comunidades”.

Falconí expresó el compromiso del Gobierno con la construcción de un Estado plurinacional y de una sociedad intercultural, como hitos claves en el camino hacia el Buen Vivir. Recordó la importancia de la agro biodiversidad, destacada por el economista catalán, Joan Martínez Alier, en ‘La madre de las papas’, uno de acápites de su libro ‘De la economía ecológica al ecologismo popular’ (1992). “El mundo andino ha logrado cultivar a los largo de siglos más de cinco mil variedades de papas en distintos pisos altitudinales, y eso ha sido una tradición y una herencia por la cual nos debemos sentir orgullosos en términos de nuestra identidad”.

El Secretario Nacional, enfatizó sobre el valor científico que experiencia como estas entrañan, y del que se han aprovechado las transnacionales, las cuales pueden dar uso de las distintas semillas para sus propios fines comerciales. “Es importante, en términos de políticas públicas, no sólo la conservación y la preservación, sino el cómo nosotros podemos entrar en la cadena de valor productiva-comercial”.

En ese sentido, recordó los efectos negativos sobre la biodiversidad que han tenido negociaciones de libre comercio, como en el caso de México, que al ingresar en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (Nafta), cuando se le impuso una semilla de maíz mucho más comercial proveniente de Estados Unidos.

“No basta con que estemos aquí recibiendo un conjunto de demandas legítimas de los luchadores sociales. La Senplades y el Gobierno Nacional son una puerta abierta para planificar y establecer políticas activas en los territorios, pero también para procesar este tipo de demandas”, aseguró Falconí.

Este Encuentro, al pretender, además, establecer puentes entre las organizaciones sociales y los gobiernos progresistas que están en América Latina, como Bolivia, Brasil, Uruguay, Paraguay, Perú, Ecuador... no es de ex dirigentes sino de “luchadores, de compañeros comprometidos con un proceso político, de cambio, vivo, vigente”, finalizó Falconí.



REPÚBLICA DEL ECUADOR



Para mayor información
Dirección de Comunicación
Telf. (02) 3978900 ext. 2804
www.senplades.gob.ec